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想要完整地在 G90 次高
铁上完成一次采访，实在有
点儿难。不大的车厢里，除
了人大代表、工作人员及列
车员外，就是来自各大新闻
单位的“英雄豪杰”了。你在
过道里或座位上刚刚“占领”
一个有利地形，还没问上几
句话，“长枪短炮”就一齐过
来了。

跑两会就是打硬仗，更何
况是全国两会！在这场不见
硝烟的“新闻大战”里，为了确
保新闻报道的及时性、权威
性、可读性，各家媒体都派出
了精兵强将，都在尽可能地捕
捉代表委员的精彩瞬间，挖掘
独家实用的新闻素材。

高铁上我就感受到了，
代表们所在的车厢几乎变成
了“新闻发布厅”，一些明星
代表，更是成为“香饽饽”。

互留电话、互加微信，在车厢
里，媒体人大都是小跑着前
进。

傍晚，到了所住的宾馆，
更是一片忙碌，有列采访提
纲的，有听采访录音的，有撰
写稿件的，有挑选图片的，有
给后方发稿的，还有给代表
委员发短信、打电话预约采
访的。

时间，对于媒体人来说，
就像金子一样宝贵。不仅在
拼速度，也是拼效率、拼质
量，谁发得快，发得准，谁就
占了上风。但是不管再苦再
累，很多媒体人都毫无怨言，
因为他们心里知道，两会是
全国人民政治生活中的大
事，及时地报道两会，也是媒
体人的荣誉和责任。
郑州全媒体新闻中心两会记者
石闯 北京报道

忙碌“跑会”的媒体人

赴京路上，代表畅聊“一路一带”带出个问题

喜欢中药的老外为啥不喜欢膏药
这里“藏”着个国家课题，河南药企正在攻关

出门看看天气，了解一下
空气质量状况，成了很多市民
的习惯，其实，很多人大代表也
是如此。一位代表表示，空气
质量好坏事关百姓幸福指数，
必须注意保护环境，他倡导绿
色出行理念，比如短途的步行，

稍远的骑自行车，再远的可以
乘坐公交、地铁。

昨日 11 点半，代表们乘坐
的高铁抵达北京，一出站，抬头
一看阳光明媚，艳阳高照，每个
人的脸上都露出了笑容，有些代
表没走上几步就解开了外套扣

子，“原来想北京下雪了，天气挺
冷的，穿得好多，不料却遇上了
一个艳阳天，真是带劲儿。”一位
代表忍不住笑了起来。

他说，“关注天气”其实是
要唤起大众对环保的意识，“这
是民心所向”。

“一路一带”或者“One
Road/One Belt”已经是一个
不需要解释的概念。这两
年，在各种国际国内会议上，

“一路一带”频繁被提起，“一
路”则是“21世纪海上丝绸之
路”，“一带”指的是“丝绸之
路经济带”。

昨天10时许，G90次第3
车厢，坐在最前排的两位代
表，他们的聊天话题引起了
记者的注意。

侃侃而谈的这位是省侨
联副主席、中国致公党河南省
工委主委王鹏杰。他说，2015
年将是“一路一带”国家战略
全面铺开的一年，这对河南发
展有好处，目前郑欧专列已经
显现出对拉动河南经济增长
的优势。国家就像一个家庭，
需要走动和交流，交流起来才
会发展，河南应该参与到“一
路一带”的大战略中。

“河南是丝绸之路经济
带、海上丝绸之路的重要节点
地区，只要对经济发展有利
的，就值得研究。同时，河南
是文化大省，可以从文化上影
响推动‘一路一带’的发展，
比如能不能把‘一路一带’上
的文化节庆日、会展引入河
南。”王鹏杰说。

“一路一带”立刻把话匣
子打开了。王鹏杰问旁边的
河南羚锐公司党委书记、董
事长熊维政：“你把一帖膏药
做成了上市公司很厉害，中
医药作为中华文化精髓之
一，‘一路一带’将连通东亚
和西欧两大经济圈，也应该
乘势而上啊，难道没有什么
想法吗？”

熊维政不停地点头：“中
医传承了东方文化，外国人
也喜欢看中医，因为副作用
小，疗效好，中草药价格相对
便宜，但是膏药在外国人那
儿却不是很受欢迎，主要是
国外华人使用，原因是膏药
的中药气息太大，有异味，
文化存在差异。而且外国
人的体毛较多，使用膏药不
方便，我们的膏药出口份额
不到 1/10，主要销往美国、欧
洲和东南亚。”

熊维政说，目前他们公
司正在大力科技创新，承担
了国家课题，建设了研发平
台，研发没有中药味道和不
粘体毛的膏药，真正将膏药
推出国门，将中国几千年的
文化推出去。
郑州全媒体新闻中心两会记者
孙娟 北京报道

■节俭进京

没有鲜花，没有红地毯，
没有横幅，没有欢送仪式，节
俭元素无处不在。昨日一大
早，驻豫全国人大代表在河南
饭店集中乘车，赶往郑州东
站。在路上，既没有警车开

道，也未开辟专用道路，而是
与社会车辆并行。

在郑州开往北京的 G90
次高铁上，代表们乘坐的是
普通车厢，没有准备水果等，
仅有一些矿泉水，也没为代

表们提供特殊服务。“两年来
都是如此，已习惯了。”全国
人大代表裴春亮说，“两会节
俭 之 风 不 仅 仅 是 省 了 多 少
钱，重要的是，能产生很好的
示范效应。”

全国人大代表樊进军说，
自己是一名农民代表，肩负父
老乡亲的信任，非常珍惜履职
的机会。

两个半小时的车程，很多代
表毫无倦意，按照座位、兴趣等形

成了一个个“分组讨论圈”。大家
讨论的话题涉及经济、三农、教
育、医疗、文化等诸多领域。

由于全国人大代表来自各
个行业，具有很高的知名度、影
响力，因此吸引了各大媒体记

者的目光，列车车厢也变成了
“新闻中心”。有的代表显得严
肃，有的代表显得轻松。全国
人大代表释永信在遭到记者们
的“围追堵截”后应接不暇，只
得连连摆手，笑而不答。

下车后代表们关注好天气

一路热议为履职“预热”

代表抵京,出站关注好天气
昨日上午，参加十二届全国人大三次会议的河南代
表团乘高铁进京。一路上，代表们精神饱满，热议国
计民生，为“上会”履职预热。而列车车厢也成了“新
闻中心”，多位代表欣然接受采访，传递河南好声音。
郑州全媒体新闻中心两会记者 石闯 北京报道

■代表热聊

河南中药也要借力“一路一带”

··花絮花絮

赴京高铁上采访驻豫全国人大代表。郑州全媒体新闻中心两会记者 张翼飞 发自北京


